

LAS PROVINCIAS

DIARIO GRÁFICO

ABONAMIENTO EN VALENCIA: 2 PTAS. AL MES. RESTO ESPAÑA: 9 PTAS. TRIMESTRE

NÚMERO SUELTO: 10 CENTIMOS

REDACCION Y ADMINISTRACION: MAR. 29. - APARTADO DE CORREOS 139.

Del día

En plena ficción

Es indudable, y ahí están los textos que lo comprueban, que don Alejandro Lerroux ha venido diciendo en sus discursos que eran de absoluta necesidad la salida del Poder de los socialistas, y la rectificación de las orientaciones políticas sustentadas hasta el momento, procurando armonizarse los intereses del capital y del trabajo, y haciendo todo lo posible para llegar a la pacificación de los espíritus y a la mayor atracción de fuerzas, fueran del campo que fuesen, hacia la República. Todo esto es ciertísimo, como lo es también que el señor Lerroux, en repetidas ocasiones, dijo, y ello constituía la médula de algunos de sus discursos, que las reformas emanadas del departamento de Agricultura, y la política económica del Gobierno estaban produciendo la ruina del país, así como la intolerancia en materia de religión, acrecentaba el número de los enemigos del régimen.

Todo esto vino a constituir una especie de programa, mirado con gran simpatía por una parte considerable de la opinión, formada por elementos republicanos que no estaban conformes con el tono socialista que se estaba dando a la República, y con un poderoso movimiento de reacción que veía en las orientaciones predicadas por el jefe del partido radical un alivio a la actual situación social y económica.

Pero el señor Lerroux cometió la debilidad de intentar constituir un Gobierno de concentración republicana, y para ello habían de entrar en el Gabinete representantes de aquellos partidos que con más entusiasmo habían mantenido las orientaciones del anterior Ministerio, y no sólo dió entrada a dichos representantes, sino que les concedió aquellos departamentos desde los cuales debía de hacerse la rectificación política que había sostenido en la oposición, y gracias a la cual alcanzara movimiento de opinión suficiente para llegar donde estaba.

Y este error, que es uno de los más graves que ha cometido el jefe del partido radical lo pone de relieve hasta en los últimos momentos, y así vemos que en la declaración ministerial señale como garantía de armonía con el anterior Gabinete el hecho de colocar en los Ministerios de Agricultura y de Instrucción pública a dos radicales socialistas para que continúen manteniendo el espíritu de la Reforma agraria y de las leyes laicistas.

¿Qué extraño es, pues, que una situación tan equívoca como la que se deduce de lo que el señor Lerroux mantuvo en la oposición, y lo que ahora ha dicho en la declaración ministerial no produzca situaciones tan difíciles como la que se le ha planteado en el Parlamento?

Y si el Gabinete presidido por el señor Azaña cayó por estar divorciado de la opinión, como dijo muy bien don Alejandro Lerroux. ¿tiene seguridad éste de que cuenta con esa opinión, manteniendo el programa radical socialista desde los Ministerios de Agricultura y de Instrucción pública? He aquí un punto que debiera inducir al jefe del partido radical a meditaciones muy convenientes. No merecen las actuales Cortes, que nunca le serán propicias, ni le prestarán ningún servicio, una rectificación de la política predicada desde la oposición.



El presidente y el ingeniero señor Santa Cruz, en la visita a uno de los albergues de Sierra Nevada, a 3.000 metros de altura. (Foto Torres.)

Mirador EL NOMBRE

Limpio, aséptico, dando una extraña impresión de absoluta seguridad, sin trasiego en el pasaje, cara a la luna que ostenta sus mayores aciertos líricos en la escena superadecuada del apacible mar, y sólo el mar, el viaje Barcelona-Mallorca os optimiza el espíritu patrióticamente.

Vamos avanzando por el Mediterráneo y llegaremos a España. Salimos marítimamente de Espada para llegar a la propia España. ¡Alegria de los tiempos en que se atravesaban los Atlánticos para pisar también suelo adherido políticamente a nuestro Imperio! ¡Tiempos en que se hablaba "de las Españas", en plural, y aun sin abarcar con esa expresión altisonante la plenitud de nuestros dominios!

Hoy, que tenemos un pie extranjero clavado sobre nuestro Sur, gocémosnos de que otros pies no nos conquistaran para siempre las cercanas Baleares. Ya nos sentimos desposeídos de Menorca en lejanos días.

Vayamos a Palma con la alegría con que también iríamos a visitar el valle de Orotaba canario. Paseemos sobre las islas mediterráneas y esperemos la hora de arribar a las atlántico-africanas.

A Palma de Mallorca ya no sabemos bien cómo llamarla. El turismo—que aún no la ha esclavizado totalmente—, la poesía y la literatura viajera van derramando sobre ellas piropos apropiados, hijos de sensaciones diversas, de impresiones múltiples.

La isla dorada, la isla de la luz, la de la calma, la arbolada, la de la paz, la de la serenidad, la del ensueño.

Y la verdad es que porque es bella, bellísima, se le puede adjetivar y denominar de mil maneras, todas acertadas. Se la puede interpretar diversamente. Encierra docenas de facetas. Romántica y clásica, mística y pagana, moderna y antigua, serena y misteriosa.

Palma es como síntesis de paisajes hispanos, como clara lección de botánica.

Y si son sus paisajes y monumentos atrayentes, dominantes, sus pobladores completan el encanto.

Ya en el "Ciudad de Palma" nos van sujetando la voluntad palmesana y palmesanas. Lentitud de ademanes, elegancia de acento en las palabras.

Sobre cubierta, bordeamos ya la Dragonera. Leamos ahora la epístola a Madame Lugonés del Rubén

de los mejores días. Repásemos a Julio.

Pronto se abrirá ante nosotros la bahía soberana.

Barcelona-Palma. RUSTAN

Las naranjas y conservas españolas en Francia

La Cámara Oficial de Comercio ha dirigido a los ministros de Estado y de Industria un escrito en el que, con motivo de las recientes disposiciones del Gobierno francés, unas sometiendo a inspección fitosanitaria en sus fronteras a nuestra naranja, exigiendo además que esta fruta vaya envasada en cajas u otra clase de recipientes y otras, imponiendo que los envases de las pulpas y conservas lleven grabados a troquel la indicación del país de origen de la mercancía, en cuyo escrito, después

de razonar los fundamentos de estas disposiciones, pide:

Una acción rápida y enérgica del Gobierno, defendiendo los intereses de los productores y exportadores españoles en general a Francia, y con relación a las referidas disposiciones por la razón de que la imposición del troquelado de envases de conservas, ha de comenzar a regir en 5 del corriente, y la campaña de hogaño de la naranja está próxima a principiar. Y como los propios conserveros han ofrecido y ofrecen diversas soluciones que garanticen a Francia el origen de las pulpas y conservas, y la exigencia del envasado de la naranja no responde a otro móvil declarado que la supuesta existencia—desvanecida plenamente—de una plaga parasitaria en determinados productos españoles, y el referido envasado sobre no evitar por sí nada de los peligros de lo que se supuso existía, sólo viene a encarecer la fruta puesta en el mercado francés, sin aumentar por ello allí el precio, dando lugar

CONTRASTES CUBANOS



Esta señorita revolucionaria está vigilando los prisioneros políticos de la Cabaña, y tiene por misión inspeccionar y registrar a las mujeres que van a visitar a dichos prisioneros.—La señorita Leopoldina Grau, de 16 años, sobrina del presidente don Ramón Grau San Martín, elegida por su tío para actuar oficialmente como su ama de casa, ya que él es soltero. Esta señorita ha estudiado en los Estados Unidos, habla el inglés y es una virtuosa de la guitarra. (Fot. A. G.)

«Jesucristo, Redentor»

por el excelentísimo señor doctor ISIDRO GOMÁ, Arzobispo de Toledo.

La excesiva demora de la publicación de esta nota bibliográfica, se debe a dos circunstancias muy razonables: al deseo de conocer la obra por completo dedicándole una lectura atenta, y a la convicción, después de ello, de nuestra falta de autoridad y de competencia para hacer, del meritisimo libro del doctor Gomá, ni siquiera un asomo de juicio.

Por eso hemos desistido de realizar esto último, concretándonos a dar cuenta, aunque tardamente, de su publicación, sin atrevernos a señalar trascendencias, aciertos, altos valores teológicos, intensidades espirituales, oportunidad y eficacia social, singular cultura de su ilustre y virtuoso autor y acierto en el método y estructura de la obra.

Esta es realmente extensa, unas 657 páginas, pero atendiendo a su contenido, desde la Encarnación del Verbo hasta la continuidad histórica de Jesucristo, después de su gloriosa Ascensión, es corta, porque además de la exposición instética de la vida de Jesús, las consideraciones de orden filosófico y social a que se presta, llenarían muchos tomos, a no ser por la admirable concisión y rigidez conceptual del autor.

Conocemos algunas obras consagradas a tan sugestivo tema, que, por ser pocas, dada nuestra limitación cultural en todas, pero especialmente en estas disciplinas, deben ser las más populares, pero confesamos que está dedicada a darnos a conocer la excelsa personalidad del Crucificado; es la que mayor impresión nos causó, la que más hondos fervores despertó en nuestro espíritu. De tal manera, que después de la lectura, quedó a plena luz toda la acción Redentora, sin un concepto en penumbra ni un gran misterio escondido; todo lo razona, todo lo aclara con extraordinaria lucidez y gran acopio de sabias argumentaciones el doctor Gomá, quien, además, razonamientos sólidos de ortodoxia depuradísima, combate serenamente determinados errores contemporáneos.

Para hacer más fácil la lectura, traduce los textos latinos al castellano, pero relega a pie de página dichas citas tal como se hallan en los libros de origen. De esta manera los sacerdotes no pierden el contacto con las fuentes teológicas.

Además, el libro va ilustrado con una serie de reproducciones de buenas pinturas, la mayor parte de la escuela española del XV; cada capítulo tiene la suya, alusiva a su contenido doctrinal, tributo del arte a la teología, tan profunda y de-

a grandes pérdidas de nuestros comerciantes y reducir a Francia los envíos de naranja valenciana.

Don Salvador Boquera nos remite una contestación al último escrito del señor Ballester, relativo al problema naranjero, en el que, entre otras cosas, dice:

"La opinión se conforma con que los señores Serra y Monnot digan públicamente y con su firma: "Somos partidarios de la LIBERTAD ABSOLUTA de exportar naranjas españolas en cajones o a granel." Nada más, pues, quedarse entre bastidores y dejar que otro les justifique será muy hábil, pero no engaña a nadie.

¿Se atreven los señores Serra y Monnot a decir "eso" con su firma y públicamente? Daremos nuestro aplauso y diremos que no perjudica a nuestra exportación naranjera. ¿No se atreven a decirlo? Sostendremos todo lo contrario, como lo sostiene la opinión entera."

La semana agrícola

ARROZ

La siega y recolección terminó; ahora están en el "barrechar", del cual, por cierto, se hallan muy satisfechos los cosecheros, por la calidad y por la cantidad. Respecto de la plantaciones ordinarias, el total de la cosecha se calcula, reducido en un quince a veinte por ciento, y en cuanto al rendimiento por hectárea, se calcula en unos seiscientos kilos, unos 7.200 por hectárea. En cuanto a la calidad no hay queja, puesto que las faenas se realizaron sin contratiempos graves.

El organismo arrocero continúa desenvolviéndose a satisfacción de los cosecheros; en relación con el precio, porque estiman que sin la organización no tendrían los precios que tienen, pues sin ser gran cosa, han alejado aquellos extremadamente ruinosos que tuvieron durante varias semanas, de 18 y 20 pesetas, y por lo que al crédito agrícola se refiere, lo han percibido ya en algunos pueblos aunque venciendo las dificultades de que tanta gala vienen haciendo tradicionalmente nuestras organizaciones burocráticas.

Los precios actuales son: para el "encourat" viejo, de 27 a 29 pesetas; para el normal viejo, 32 aproximadamente, y para el nuevo, 34'50; ha habido más actividad para el viejo que para el nuevo, pero se supone que durante el mes actual despertará la actividad para este último, del que se ha comprado en las eras alguna partida.

Con motivo de la crisis y consiguiente cambio de Gobierno, dimitió su cargo de presidente de la Federación Sindical Arroceros don Juan Delsors García; su breve actuación deja buen recuerdo y durante ella manifestó actividad, celo y competencia, y sobre todo, buen deseo de servir con la mayor eficacia los intereses de la riqueza arroceros. Que podamos decir otro tanto del sucesor, y así lo esperamos, pues dignos de confianza son los nombres que se han dado como posibles presidentes.

Algunos trabajos se han hecho para fomentar nuestro comercio exterior. Es interesante lo de Alemania. Los improbables trabajos del presidente de la Cámara de Comercio Española de Frankfurt le Maine, señor Pastor, han tenido buen resultado, gracias a los productores más que a los exportadores. El mercado alemán viene estando dominado por un monopolio con los italianos, y para importar arroz españoles hay necesidad de permisos especiales. El señor Pastor los consiguió, y salieron camino de Alemania algunas expediciones. Téngase en cuenta, para hacerse cargo de la importación del mercado alemán, que este país ha contratado con Italia el suministro de 652.000 quintales métricos de arroz; y el problema de España es la exportación de unos cuatrocientos cincuenta mil quintales, o sea, si lográsemos un trato menos desfavorable que el actual, Alemania sólo bastaría para que el fallo inglés pasara desapercibido. Y que tenemos derecho a cifrar esperanzas en el mercado alemán lo demuestra el hecho de que tenemos déficit comercial con dicho país; nuestro déficit del año pasado con Alemania ascendió a treinta y cuatro millones y medio de pesetas.

A Yugoslavia se han enviado algunas partidas, también por vía de ensayo, y se confía en que ten-

drá buena aceptación el arroz valenciano.

Otro español benemérito residente en Praga, un español de acendrado patriotismo, que se ha considerado en el deber de gastar alguno de sus millones en propagar el arroz de nuestro país, ha estado recientemente en Valencia, donde conoció el interesantísimo folleto editado con las fórmulas para este guiso. Se ha comprometido a traducirlo, y la Federación le costeará una edición con el idioma de aquel país; ha pedido se le envíe un cocinero valenciano que, a expensas suyas, se traslade a Checoslovaquia para dar a conocer nuestra paella; ha recibido toneladas en saquitos, y los checoslovacos han podido comprobar la superioridad de nuestro arroz sobre el italiano; todo esto le induce a pensar que aquello será un probable buen mercado para nuestros arroces.

Como se ve, no es absurdo el optimismo; lo que precisa es la constancia y la propaganda bien orientada, para que esos esfuerzos no resulten baldíos.

CEBOLLA

El total exportado desde el principio de la temporada asciende a 573.752 cajas, contra 748.154 exportadas durante el mismo período de la temporada anterior. En cuanto a precios, oscilan de siete a ocho reales arroba.

En los mercados ingleses se sostiene de ocho a diez chelines.

ELONES

En nuestros centros productores no han mejorado los precios, que se sostienen alrededor de cuatro pesetas arroba y en los centros consumidores ingleses de quince a diez y seis chelines caja. Nos explicamos la mejoría por la excelente calidad de la mercancía que se remite. El total exportado desde el principio de la temporada, asciende a 110.983 cajas, contra 118.710 exportadas durante el mismo período del año anterior.

NARANJA

Dejando aparte las dificultades de todo orden que siembran la incertidumbre en todos los ámbitos naranjeros, una debemos hacer resaltar que no es la más importante, pero a la que todavía no nos hemos referido; es el cambio de la libra, hoy aproximadamente a 36, y el año pasado, por la misma fecha, a 43 y 44 pesetas. El resto estímulos a los compradores, y se comprende que la actividad no sea muy considerable. Algunas compras se han realizado, pero en cantidad notoriamente inferior a la que es normal en este período de preparación, y a precios que oscilan entre cuatro y seis reales para la común, unas tres pesetas para la navel, dos pesetas para la fina y tres a cuatro pesetas para la mandarina. A estos precios, y aprovechando la depresión de ánimo existente, van aprovisionándose los exportadores; los más importantes, tienen preparados para comenzar, sus medios normales; los que no han salido aún son los que esperan el revoltijo de los preparativos para ordenar compras a los segundones, a los que por no disponer de capital propio o por tener poco dinero, no pueden comenzar.

Nuestra impresión es que a medida nos vayamos adelantando en el mes de Octubre, la actividad aumentará de manera considerable, y ninguna razón hay para que no sea así; es verdad que comenzará la temporada con el impuesto inglés de chelines 3 6, ero el año pasado se dió el caso de que los precios más altos de los mercados ingleses se dieron con el recargo vigente. Creemos, pues, que la intensidad de la animación no disminuirá, aunque el precio tenga notoriamente un tono inferior al del comienzo de la anterior temporada; fué en ésta de seis a ocho reales, y ya se ve que en ésta será de cuatro a seis reales.

Se ha observado que se desprenden de los árboles gran cantidad de naranjas, y es debido al cotonet; pero la plaga es en perjuicio de los agricultores, mas no de la exportación, ya que los daños de la

plaga son notoriamente visibles, y el fruto atacado, ni como "rebuig" se recoge. Nos encontramos, pues, con una cosecha de inmejorable calidad, de excelente tamaño, y si no se sufren contratiempos, la mala impresión del pasado año se borrará totalmente.

El Gobierno del señor Lerrox ha dejado resueltos ya dos importantes problemas: el del trabajo agrícola en relación con la ley de Términos municipales. La "Gaceta" ha publicado ya dos decretos, uno intermunicipalizando toda la provincia de Valencia a los efectos de toda clase de trabajo agrícola; otro intermunicipalizando toda la región a los efectos de los trabajos naranjeros. Había pendiente el cobro por los exportadores del anticipo reintegrable de los tres millones de pesetas, y parece que el decreto, firmado por el ministro, ha sido enviado ya a la "Gaceta" para su publicación.

A última hora ha surgido otro caso; el Tratado con Francia venció, y a partir del primero de Octubre, de continuar las relaciones con Francia comercialmente interrumpidas, no podría entrar la naranja española; pero nuestro embajador ha expresado su creencia de que Francia accederá a que nuestras relaciones comerciales continúen amparadas por el Tratado anterior mientras se llega a la conclusión de uno nuevo.

Pero de todos modos sorprende que tan graves problemas puedan ser postergados por los embajadores, más atentos a actuaciones que creen de más incentivo personal, aunque de menos provecho para el país.

PASA

Oscilan los precios entre doce y veinte duros quintal refiriéndose la oscilación a la calidad. Los mercados ingleses han pagado precios máximos de 85 chelines y mínimos de 60.

El total exportado desde el principio de la temporada asciende a 17.172 quintales, contra 62.171 exportados durante el mismo período anterior.

La actividad en las compras ha decrecido bastante, y lo que más desanima a los exportadores es el bajo precio de la libra, que convierte en ruinosos las cotizaciones mencionadas.

GRANADAS

En los mercados ingleses han mejorado las cotizaciones, que oscilan entre 11 y 14 chelines la caja.

El total exportado desde el principio de la temporada asciende a 13.923 cajas, contra 47.701 exportadas durante el mismo período anterior.

VIRIATO

Ferias y fiestas de Octubre en Gandía

La Compañía de los Caminos de Hierro del Norte, con el fin de facilitar la concurrencia a las ferias y fiestas que tendrán lugar en Gandía en el presente mes, ha establecido un servicio especial de billetes de ida y vuelta, a precios reducidos, desde varias de las estaciones de la región valenciana a dicho punto, que se facilitarán desde el 6 al 15 del actual, siendo valederos para regresar del 7 al 16 del corriente, todas estas fechas inclusive.

Para más detalles consúltense los carteles que oportunamente serán expuestos al público en las estaciones interesadas.

Teléf. de LAS PROVINCIAS
12-5-20 y 13-8-97

Casa Balanzá

Granja Levante

Desde hoy, OSTRAS DE ARCAHON.
A la llegada, Percebes, Almejas de Carril, Centollas, Nécoras, Caviar fresco, Rollmops...

Centro de Estudios Médicos

Apertura de las clases el próximo lunes día 9 del actual. Preparación de alumnos de la carrera de Medicina. Secciones especiales para alumnos Internos, Practicantes y Enfermeras.

Para informes dirigirse al doctor José Moncayo, en el Centro, calle de Pizarro, núm. 6, pral., de 3 a 5 tarde.

Teléfono núm. 14.014

Informaciones comentadas

Posibilidad de crear "aldeas escolares"

He aquí una lección que pudiera aprovechar España: la posibilidad de crear "aldeas escolares", donde recibiera educación acomodada y apropiada la población rural. Encuentro esta iniciativa en un opúsculo publicado en Buenos Aires estos días pasados por el doctor Ramón J. Cárcano, ex presidente del Consejo Nacional de Educación, que es el órgano supremo de la enseñanza pública en la República Argentina.

Se ha publicado este folleto con un triste motivo: la revelación hecha en un recuento estadístico, de que hay en aquella nación ochocientos mil analfabetos, en una población total de casi catorce millones de habitantes. Y el hecho ha producido contrariedad y sorpresa, porque las gentes creían que con leyes sabias y de muy moderno espíritu y con una organización que parecía eficaz, esta resuelto el problema de la instrucción pública.

Ese resurgimiento del analfabetismo no lo padece solamente la República Argentina. Es una derivación de la guerra bárbara y estúpida que destruyó al mundo. El pasado año, por ejemplo, apareció en el sesudo y autorizado diario parisiés "Le Temps", el 29 de Noviembre, el siguiente suelto: "Estadística desconconsoladora.—De trecientos y algunas decenas de reclutas destinados este año a la guarnición de Beauvais, setenta y cinco, casi una cuarta parte son iletrados, y ochenta totalmente analfabetos". Recuérdese cuántas veces se escribió en periódicos franceses que en España había provincias enteras donde la mayoría de las gentes del pueblo no leía ni escribía.

En la Argentina, el analfabetismo es una consecuencia lógica de la organización de la población rural. Aun detenida por la crisis mundial, por la depreciación de las carnes y los cereales en los grandes centros de transacción y de consumo de estos productos, la colonización del dilatado territorio va avanzando, procediendo a la prolongación de las líneas férreas y a la formación de nuevos núcleos urbanos. Así, muchas familias de colonos van instalándose en avanzadas de la explotación rural, donde no llega la acción del maestro, ni siquiera de la cooperación de otros colonos ni del amparo de la comunidad municipal. Y, además, en este género de colonización familiar, el niño, como los demás parientes, se utiliza, apenas puede prestar el menor servicio, en la labor colectiva, olvidando y desdiciendo su preparación cultural.

Durante algún tiempo se practicó en la Argentina un método de enseñanza pública, denominado con el nombre de "escuelas ambulantes". Era el "maestrillo" de nuestras serranías y campiñas andaluzas, que iba de cortijo en cortijo y de dehesa en dehesa, desbravando e instruyendo a los chiquillos de los jornaleros instalados en aquellas soledades; el "maestrillo" español, acomodado y consagrado en la admirable ley argentina de Educación común. Tardó bastantes

años en organizarse, después de creada en la ley, la escuela ambulante. No había en la llanura platense la facilidad que hay, por ejemplo, en la provincia canadiense del Ontario donde dos compañías ferroviarias, la Canadian National y la Canadian Pacific han puesto en circulación vagones-escuelas, que van deteniéndose cinco o seis días de pueblo en pueblo y aun en apartaderos especiales en medio de bosques y praderas alejados de todo centro urbano. Estos vagones tienen una pequeña vivienda para el maestro, una sala con material escolar para doce alumnos y una biblioteca para surtir de libros prestados a la población rural.

Dificultades materiales, obstáculos casi insuperables opuestos por la naturaleza del terreno, la falta de vías de comunicación y la casi imposibilidad de reclutar entre maestros capacitados personal suficiente que aceptara abnegadamente las incomodidades y penurias, estrecheces y privaciones de un nomadismo sin recompensa estimuladora, hicieron que la escuela ambulante no comenzara a ser realidad en la Argentina hasta 1914, y que organizada, fuera casi imposible inspeccionarla y vigilar su funcionamiento y comprobar sus provechos. Se exageraron, acaso, sus deficiencias, y, sobre todo, las combatió tan enconadamente la caciquería local, como hubiera hecho aquí su correspondiente española, que en 1927, un ministro decidido, en unas visperas electorales, la suprimió de un plumazo. Y he aquí el resultado de haber abandonado a su suerte la educación de los niños en las familias rurales; en seis años, ochocientos mil analfabetos. Ahora, el Consejo Nacional de Educación se propone restablecer las escuelas ambulantes, convencido de que en ciertas zonas la fundación de nuevas escuelas fijas no sería útil para llevar la enseñanza a un porcentaje de población escolar, que se halla dispersa.

Por otra parte, la necesidad de "ruralizar" la primera enseñanza para procurar que las nuevas generaciones no huyan de los campos a la ciudad, hace más difícil la recluta de maestros para esa enseñanza de los niños campesinos; maestros que han de poseer cierta preparación técnica y disponer, además, de algún material pedagógico adecuado, difícil de transportar en un andariejo caminar constante. Cuando en Francia, por ejemplo, se ha llegado a pensar en crear escuelas especiales de pastores, con conocimientos técnicos suficientes para hacer del importante y delicado capital que se les confía, una explotación racional, aquel pastor de nuestras serranías, que en el tierno poema de Eusebio Blasco, ganaba un duro al año, no es mucho imaginar que el "maestrillo" que necesita la Pampa argentina ha de tener una singular preparación, difícil de compaginar con la renunciación del mundo que supone ir a ejercer el magisterio en regiones inhóspitas y casi desérticas. Y luego, surge otro problema: ¿cómo obligar al niño a acudir, a veces desde remotas distancias, al lugar de concentración de varios alumnos dispersos, que en la escuela ambulante se sitúa? ¿Y cómo asegurarse que este niño ha sido alimentado suficientemente antes de emprender su caminata en busca del maestro?

En tales circunstancias, más práctico, y acaso más barato, y, sin duda más eficaz y misericordioso, sería crear la "aldea escolar", ahora que las naciones andan, con gran estrépito de millones, ufanan-

Centro Español de Cultura
Colegio
Enseñanza
 Primera y Segunda, dando preferencia a la oficial.
Alumnos
 externos, mediopensionistas e internos.
 Para solicitar plaza y ampliar detalles, según reglamento, dirigirse a
Don José Santonja Gironés
 de la Hispano Americana de Ciencias y Artes
SAN VICENTE 101-Teléfono 17.509

ELIXIR ESTOMACAL
SAIZ DE CARLOS
 (STOMALIX)



Tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito; cura el dolor de estómago, acidez, dispepsia, vómitos, diarreas en niños y adultos, dilatación y úlcera del estómago, siendo utilísimo su uso para todas las molestias del

ESTÓMAGO e INTESTINOS

Venta en farmacias. Pidan foliote a Laboratorios Saiz de Carlos, Serrano, 30. - MADRID

Mitin agrario
 El domingo primero de Octubre se celebró el anunciado mitin organizado por la Federación de Agricultores de la provincia de Valencia.
 Asistieron alrededor de seis mil labradores, representando a los Ayuntamientos y sociedades de los pueblos siguientes:
 Alboraya, Alcira, Carlet, Alfarp, Benaguacil, Alginet, Beniparrell, Chiva, Benegida, Benifairó de Vallidigna, Albalat de la Ribera, Cárcer, Monserrat, Canet de Berenguer, Paterna, Játiva, Meliana, Turis, Alfara de Algimia, Foyos, Masamagrell, Benifayó, Favareta, Carlet, Albalat de Taronchers, Albalat dels Sorells, Algemesí, Oliva, Sueca, Manuel Sollana, Lugar Nuevo de San Jerónimo, Godolleta, Rótova, Sumacárcel, Náquera, Rafelguaraf, Onteniente, Vara de Cuarter y Museros.
 Hablaron don Vicente García Montalar, don Francisco Orts Gimeno, delegado de Meliana; don Vicente Capilla García, de Almácer; el señor secretario de la Federación de Agricultores, don Blas Llorca Soler, y don Francisco Pastor Carbonell.
 Las conclusiones aprobadas y que serán elevadas por el conducto del señor gobernador civil al presidente del Consejo de Ministros, son las siguientes:

- 1.ª Urgente revisión de los tratados comerciales.
- 2.ª Que se aprueben por el Gobierno las conclusiones de la Asamblea Naranjera.
- 3.ª Que no se compren mercancías en los países que no sean consumidores de nuestros productos.
- 4.ª Organizar los transportes nacionales por el interior, haciendo que los productos de esta región tengan acceso a todos los pueblos españoles, teniendo en cuenta que la temporada anterior se consumieron 20.000 vagones de naranjas.
- 5.ª Que se gestione del Gobierno inglés la libre admisión de nuestra patata blanca.
- 6.ª Que en la Junta de Aranceles y Valoraciones, y en el Consejo Ordenador de la Economía Nacional, se nombren personas de reconocida competencia, que sean valencianos.

Compañía del Ferrocarril Central de Aragón
 Con motivo de las próximas fiestas del Pilar de Zaragoza, la Compañía del Ferrocarril Central de Aragón ha establecido billetes de ida y vuelta de esta capital a Zaragoza, valederos para la ida desde el 7 al 17 del presente mes, y para el regreso del 9 al 19 del mismo, con arreglo a los precios siguientes:
 Primera clase, Ptas. 70'70.—Segunda clase, Ptas. 52'60.—Tercera clase, Ptas. 35'45.
 Para más detalles dirigirse al fidejante en la estación.

Movimiento del puerto
 3 de Octubre 1933.

VAPORES ENTRADOS
 "Isla de Tenerife", español, de Alicante, con cargo general, de la Trasmediterránea.
 "Axpe Mendi", español, de Barcelona, con cargo general, de Ferrer Peset.
 "Delagoa Maru", japonés, de Marsella, con cargo general, de Aguirre.
 "Nerdsoen", danés, de Barcelona, con cargo general, de Lauritzen.
 "Cabo Creus", español, de Alicante, con cargo general, de Ibarra y Compañía.
 "Ciudad de Valencia", español, de Barcelona, con cargo general, de la Trasmediterránea.

VELEROS ENTRADOS
 "Miguel", español, de Barcelona, con cemento, de A. Fos.
VAPORES SALIDOS
 "Isla de Tenerife", español, para Barcelona, con cargo general, de la Trasmediterránea.
 "Axpe Mendi", español, para Bilbao, con cargo general, de Ferrer Peset.
 "Anchuria", inglés, para Alicante, con cargo general, de Aguirre.
 "Besina", inglés, para Liverpool, con cargo general, de Aguirre.
 "Delagoa Maru", japonés, para Liverpool, con cargo general, de Aguirre.
 "Cabo Creus", español, para Sevilla, con cargo general, de Ibarra y Compañía.
 "Niobe", danés, para Londres, con cargo general, de Lauritzen.

VELEROS SALIDOS
 "Granada", español, para Vallcarca, con envases, de Lillo.
VAPORES DESCARGANDO
 "José M. Osorio", carbón, de Crespo.
 "Victor de Chavarri", carbón, de Crespo.
 "Ciudad de Valencia", cargo general, de la Trasmediterránea.
VELEROS DESCARGANDO
 "Cala Llamp", cargo general, de M. Gabarda.
 "Miguel", cemento, de A. Fos.
VAPORES A LA CARGA
 "Ciudad de Palma", para Palma, de la Trasmediterránea.
 "Niobe", para Londres y Boston, de Gimeno.
 "Bosnia", para Liverpool, de Gimeno-Aguirre.

"Anduzt Mendi", para Liverpool y Glasgow, de Ferrer Peset.
 "Nordsoen", para Bristol y Cardiff, de Gimeno.
 "Bulgarian", para Londres y Hull, de Condeminas-Lis.

Notas bursátiles
Cambios Bolsa Madrid
 Francos franceses, 46'90 y 46'80.
 Idem suizos, 232'00 y 231'75.
 Belgas, 167'10 y 166'85.
 Liras, 62'95 y 62'75.
 Libras, 36'90 y 36'80.
 Dólares, 7'72 y 7'70.
 Marcos oro, 2'87 y 2'855.
 Escudos portugueses, 0'3630 y 0'3590.
 Florines, 4'84 y 4'83.

Bolsa de Barcelona
 Nortes, 44'00.
 Alicante, 39'60.
 Andaluces, 13'00.
 Transversal, 30'00.
 Explosivos, 128'50.
 Aguas, 144'50.
 Colonial, 46'50.
 Petróleos, 5'40.

CRONICAS JUDICIALES
DE "POCA MONTA"
 Ayer tan sólo se celebraron unos juicios de escasa importancia ante el tribunal de Derecho.
 El consabido atropello de auto; el "cotidiano" asunto sobre desavenencia conyugal; un hurto de una máquina de escribir...
 En fin: "temas" de esos a los que puede aplicarse aquello de que "el papel vale más".
 El papel sellado; claro está. Que es el papel más caro que se conoce. Actuaron como defensores los letrados señores Rieta, Puig, Plá, Vifials, Mompó, Luna y Laborde.

UN NOMBRAMIENTO
 Con el carácter de interino ha sido nombrado, por el presidente de esta Audiencia, oficial de Sala (por vacante producida por el fallecimiento de don Juan García) el competente oficial de la secretaría de don Manuel Latorre, don Pedro Vicente Romaguera, quien se posesionó ayer del cargo.

Diario de avisos
MONTE DE PIEDAD.—ALMONE-DA.—A las cuatro de la tarde, en el salón destinado al efecto (entrada por la calle de María Carbonell), con intervención del corredor colegiado Filiberto Agramunt, continúa la almoneda de alhajas, ropas y otros efectos de plazo vencido, que se empeñaron en la Central y Sucursales.

D. O. M.
 Rogad a Dios en caridad por el alma de
Don Fabián Rabanaque Murria
 que falleció ayer mañana en Burjasot
 A LOS 18 AÑOS DE EDAD
 habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica de S. S.
R. I. P.
 Sus afligidos padres don Fabián Rabanaque Hernández y doña Teresa Pastor, hermana María, tíos, primos y demás familia, al participar a sus amigos tan dolorosa pérdida, les ruegan se sirvan tener presente en sus oraciones el alma del finado y asistir al acto del entierro, que se verificará hoy, día 4 de los orrientes, a las diez de la mañana, desde la casa mortuoria, plaza del Mercado, número 3, Burjasot, al sitio de costumbre, donde se despedirá el duelo, por cuyo favor les quedarán eternamente agradecidos.



D. O. M.
 Todas las misas que se celebren el jueves 5 del actual en la capilla de Nuestra Señora del Pilar en la iglesia de los Reverendos Padres Dominicos, y la misa que igualmente se celebre en dicho día en la capilla de las Esclavas de María (Protectoras de Obreras Balmes, 29), se aplicarán en sufragio de
LA SEÑORA
Doña Dolores Miranda Cabrera
DE CABRERA
 que falleció el 5 del pasado Septiembre
R. I. P.
 Don Manuel Cabrera y Warleta, esposo de la finada, y demás familia, suplican la asistencia y oraciones.

Crónica religiosa
SANTOS DE HOY.— Santos Francisco de Asís, Pedro, Cayo, Fausto, Eusebio, Queremón, Lucio, Marcos, Marciano, Petronio, Aurea e Hierateo.
 Rito doble mayor; color blanco; misa de San Francisco de Asís.
CUARENTA HORAS.—Principian en el convento de la Santísima Trinidad.
 Se descubre a las siete de la mañana y se reserva a las cinco de la tarde.
 (Desde hoy se descubre a las siete de la mañana y se reserva a las cinco de la tarde.)
ADORACION VESPERTINA.—En San Martín, de cinco y media a ocho y media, por la Juventud Española.
 (Desde hoy se descubrirá a las cinco y media de la tarde, en lugar de las siete, reservándose a las ocho y media de la noche, en lugar de las nueve.)
SANTOS DE MAÑANA.— Santos Plácido, Eutiquio, Victorino, Donato, Flavia, Carlina, Atilano, Froilán y Gala.
 Rito simple; color rojo; misa de Santos Plácido y compañeros mártires; segunda oración sufragio de los Santos; tercera al Arbitrio.
CUARENTA HORAS.—Continúan en el convento de la Santísima Trinidad.
 Se descubre a las siete de la mañana y se reserva a las cinco de la tarde.
ADORACION VESPERTINA.—En San Martín, de cinco y media a ocho y media, por las Terciarias Franciscanas.
ADORACION NOCTURNA.—Corresponde al turno de Cor Jesu.
CULTOS PARA MAÑANA
 —A Jesús Sacramentado;
 En el Patriarca, a las nueve, exposición, misa solemne, Nona, ofrecimiento de ramos y Alabados. Por la tarde, a las 3'30, Vísperas, y a las cuatro, solemnes Completas con música y reserva.
 En la Capilla de Nuestra Señora de los Desamparados, a las siete y media, misa de Comunión, y a las seis de la tarde, Hora Santa.
 En San Juan y San Vicente, a las seis y media y a las ocho, misas de Comunión; por la tarde, a las seis, Hora Santa.
 En San Andrés, a las seis y media y a las siete y media, misa y ejercicio.
 En Santos Juanes, a las ocho, misa y ejercicio.
 En San Nicolás, a las diez, misa

de Renovación; a las seis de la tarde, Hora Santa.
 En San Agustín, a las ocho, misa de Comunión con ejercicio.
 En Santa Cruz, misa de Comunión y ejercicio, a la hora de costumbre.
 En Santa Mónica, a las seis y a las siete, misas de Comunión; por la tarde, a las seis, Hora Santa.
 En el Temple, a las seis y media y a las ocho, misa de Comunión. Por la tarde, a las seis y media, Hora Santa.
 En Santa Ursula, a las cuatro y media de la tarde, Hora Santa.
 En San Antonio (Salesianos) a las seis y media y siete y media, misas conmemorativas. A las siete de la tarde, Hora Santa.
 En Nuestra Señora de los Angeles (Cabañal), a las seis y media, misa de Comunión; por la tarde, a las siete, Hora Santa.
 En el Cañamelar, a las siete y media, misa. A las seis y media de la tarde, Hora Santa.
 —A Santa Teresa de Jesús.
 Mes.—Continúa:
 En San Juan del Hospital, a las diez, con exposición y rosario.
 —Mes de Rosario:
 En los Dominicos, a las seis y media, misa, rosario y ejercicio. A las ocho, misa con exposición, rosario, ejercicio y Salve cantada.
 Por la tarde, a las seis y media, exposición, rosario, ejercicio, motetes y Salve.
 En San Juan del Hospital, a las seis y media y a las ocho.
 En Santo Tomás a las ocho, con exposición.
 En la Casa Natalicia de San Vicente Ferrer, a las siete y nueve, con misa, y por la tarde, a las seis, con exposición.
 En San Andrés, a las siete y a las ocho, con exposición.
 En San Martín, a las 7'30.
 En San Juan y San Vicente, a las ocho.
 En San Nicolás, a las seis y a las ocho.
 En el Pilar, a las 7'30.
 En Santos Juanes, a las siete.
 En San Sebastián, a las siete.
 En San José de la Montaña, a las ocho, y por la tarde, a las cinco.
 En el Temple (Padres Redentoristas), a las ocho.
 En Santa Catalina Mártir, a las ocho.
 En las Religiosas Franciscanas, a las 7'30, y por la tarde, a las seis.
 En la iglesia del Sagrado Corazón (Compañía), a las 6'30, 7'30 y diez.
 En Santa Mónica, a las 7'30.
 En San Valero, a las 7.
 En San Antonio (Padres Salesianos), a las 6'30 de la tarde.
 En Santa María del Grao, a las 6 de la tarde.
 En Nuestra Señora de los Angeles, a las 6'30 por la mañana y a las 7 de la tarde.
 En el Cañamelar, a las 5 de la tarde.
 —A Santa Bárbara.
 En San Juan del Hospital, a las nueve, misa de Comunión general.

El malvado Zaroff

Para preparar un AGUA ALCALINA DIGESTIVA
 emplead la **SAL VICHY-ETAT**

INFORMACION NACIONAL

LA VIDA PARLAMENTARIA

LA SESION DE AYER

EL GOBIERNO LERROUX, EN CRISIS

Continuó ayer en las Cortes el debate político.-Un cuerpo a cuerpo Lerroux-Azaña.-El Gobierno dimite y se ausenta de la Cámara, a pesar de lo cual, sigue la sesión y se produce la votación de desconfianza.-El presidente de la República admite la dimisión al Gobierno en pleno

Antes de la sesión

EN EL PALACIO PRESIDENCIAL

Dijeron en el Palacio Nacional ayer mañana, que el presidente de la República salió de Priego a las diez, con dirección a Madrid y que se esperaba llegase de tres a cuatro de la tarde.
La fecha de su regreso fué anticipada, pues no debería llegar a Madrid hasta hoy.

CONFERENCIA DE LERROUX CON MARTINEZ BARRIOS

Ayer mañana, a primera hora, acudió Lerroux como de ordinario a su despacho, en el Ministerio de Estado.

Poco después llegó el ministro de la Gobernación, quien pasó inmediatamente al despacho del presidente del Consejo.

La conferencia de Lerroux y Martínez Barrios, que sin duda tuvo extraordinario interés político, y estaría relacionada con la situación política, se prolongó más de una hora.

EL ALMUERZO DEL GOBIERNO

A la una y media de la tarde, como se había anunciado, se reunieron para almorzar en un conocido restorán los componentes del Gobierno.

Esta reunión despertó expectación extraordinaria, y se esperó con su interés la referencia que acerca de lo tratado durante la comida facilitasen los ministros.

Se prolongó la comida hasta las cuatro menos cuarto.

El primero en salir fué Lerroux, quien dijo:

—Estos señores les dirán que no tienen nada que decir. Durante la comida hablamos de todo, menos de política. Anécdotas, etc.

Los ministros, en general, mantuvieron reservados.

Sólo uno dijo que por la tarde Lerroux pronunciaría un discurso para ratificar sus puntos de vista, posiblemente en el sentido de que si bien él cree que hay que disolver las Cortes, antes es preciso liquidar la pequeña labor parlamentaria que expuso el ayer.

Guerra del Río, bromeando, dijo:

—¡Nada, señores! Hemos venido a comer un poco de langosta, porque estar cinco horas en el banco azul es muy pesado.

Le preguntaron:

—¿Van a estar cinco horas hoy?

Y contestó:

—Cinco horas hoy y cinco mañana.

Y Santaló, que escuchaba, dijo:

—¿Cinco años ha dicho usted?... Seguidamente marcharon unos a su domicilio y otros al Congreso.

Luego, en otro tono, el señor Guerra del Río, agregó:

—Se ha hablado de todos los asuntos imaginables; pero el nervio está en la frase del señor Lerroux, hecha al terminar la comida.

—¿Cuento con la confianza de todos ustedes?—nos preguntó. Y le contestamos afirmativamente.

—¿En este combate entablado, cuento con la ayuda y asistencia de todo el Gobierno?

Los ministros volvieron a contestar afirmativamente.

Añadió el señor Guerra del Río que, a su juicio, ayer mismo debía quedar liquidado este asunto político, porque verdaderamente el banco azul es un potro de tormento, pero como se había otorgado al señor Lerroux un amplísimo voto de confianza, ignoraba si quería que se prolongara el debate hasta el día siguiente.

“De cualquier modo, siempre será conveniente que se exterioricen todas las opiniones.”

LOS PRIMEROS RUMORES DE CRISIS

No obstante conocerse la cordialidad que reinó durante el almuerzo del Gobierno, en los círculos políticos se aseguraba que por la tarde, a última hora, fuese cuál fuese el resultado del debate que se desarrollará en la Cámara, obtenga o no el Gabinete la confianza del Parlamento, Lerroux acudirá al Palacio Nacional o a la casa particular del presidente de la República, a plantear la cuestión de confianza.

Se daba por seguro que la crisis se produciría por la noche.

Se dijo también que Santaló y Gómez Paratcha estaban ya dimisionados.

LA ACTITUD DE LOS AGRARIOS. —LO QUE DICE GIL ROBLES

En el mismo local donde almorzó el Gobierno lo hicieron Gil Robles y Martínez de Velasco.

Al salir, preguntaron los periodistas a Gil Robles qué iba a decir en su intervención, y contestó:

—En la nota de nuestra reunión de esta mañana ya decimos que no intervendremos.

—¿Y si le da el presidente la palabra?

—No creo, porque llegaré tarde. Pero si tal sucediese, me levantaré a decir que yo no puedo atacar a un cadáver. Que considero que este Gobierno está en crisis, y por ello, para remover conceptos, que lo haga Sbert.

Bromeando, siguió diciendo Gil Robles:

—Hemos estado confeccionando la lista del Gobierno.

Y después añadió:

—Lo que aseguro a ustedes es que en las próximas elecciones, si no son sinceras, sacaremos lo menos 120 diputados, y si el Gobierno

no las hace con sinceridad, calculen 60 más.

En una de las secciones del Congreso reunióse la minoría agraria y a la salida, el señor Martínez de Velasco, facilitó la siguiente referencia:

“La minoría agraria ha examinado la situación política creada con el debate de ayer, y entendiendo que el Gobierno está en crisis, aunque se aplace unas ho-

tar a favor de la proposición presentada por los socialistas, negando el voto de confianza al Gobierno.

La reunión terminó a la una y media.

Al terminar el señor Sbert dijo que se habían limitado a un cambio de impresiones y a fijar la posición de la minoría después del debate que se inició ayer.

Esta posición la definió el mismo señor Sbert en un breve dis-

—añadió—con las decisiones de mi minoría. Sé que ella, cuando adopta una resolución, lo hace después de meditarlo mucho.

—¿Votarán ustedes o no con el Gobierno?

—La minoría esperará a conocer todas las manifestaciones que se hagan en el curso del debate, para tomar una resolución.

LA ORGA CONTRA EL GOBIERNO

En el Congreso, donde durante la mañana no cesó un instante la animación comentándose el debate iniciado el día anterior y la actitud de las minorías que se habían reunido, se afirmó que la ORGA había acordado votar la proposición socialista, negando el voto de confianza al Gobierno, como la Esquerra catalana.

LA POSICION DE GORDON ORDAX

A primera hora de la tarde, en los pasillos de la Cámara hablaban los diputados señores Algara y Gordón Ordax, comentando la situación política.

Algara dijo:

—A mí no me ha convencido la declaración ministerial, y por lo tanto, no votaré con el Gobierno, y dirigiéndose a Gordón, inquirió: ¿Ustedes qué piensan hacer?

—A nosotros se nos ha creado una situación difícilísima—respondió Gordón.

La declaración de Lerroux no fué, ni mucho menos, prudente.

—¿Entonces, votarán ustedes con el Gobierno?

Y después de un momento de duda, contestó Ordax:

—¡Hombre, claro! Pero insisto en que la situación es difícil.

La sesión

A las cuatro y diez minutos de la tarde suenan los timbres llamando a sesión.

Los diputados entran en gran número, ocupando sus asientos.

La Cámara ofrece el mismo aspecto que el lunes.

Las tribunas están llenas. Los escaños aparecen con menos concurrencia.

Preside el señor Besteiro.

Es aprobada el acta de la sesión anterior.

Se da cuenta del despacho.

EL PRESIDENTE DE LA CAMARA dice que a propuesta de la minoría radical, que se ha designado al señor Villanueva para sustituir al señor Lara en el cargo de vicepresidente de la Cámara, por haber sido nombrado ministro este último.

El Gobierno ocupa el banco azul.

EL SENOR PRIETO pide que por precepto de la ley deben ser declarados incompatibles, una vez pasado el plazo de ocho días, los

UN COMENTARIO

Ayer quedó planteada la crisis

Ayer quedó planteada la crisis en el Parlamento, siendo admitida la dimisión del Gabinete Lerroux por el jefe del Estado.

Después del discurso pronunciado el lunes por el señor Azaña era de prever el desenlace surgido, ya que a juzgar por la forma en que se iban expresando las distintas fracciones políticas, era de suponer que el Gobierno no conseguiría la confianza, y esta negativa, con arreglo a la Constitución, tenía que llevar aparejada la crisis.

La actitud del presidente de la Cámara, señor Besteiro, haciendo todo lo posible para que se votara el voto de censura contra el Gobierno, después de éste haber anunciado su dimisión y retirarse de la Cámara, ha de merecer protestas, pues descubre un espíritu sectarista que se ha puesto de manifiesto en momentos culminantes y cuan-

do más daño podía hacer al Gobierno del señor Lerroux.

Al jefe del Estado se le presenta con la dimisión del Gobierno un problema de difícil solución, ya que las consultas que le puedan evacuar los prohombres de los distintos partidos políticos no tendrán la sinceridad de expresar la solución que en realidad conviene a los intereses de España, puesto que si así fuera, no hubiesen provocado una crisis como la presente, que en su fondo sólo lleva como causa justificativa el reparto del botín en unas próximas elecciones.

Hoy comenzará el desfile por el Palacio Nacional. Lo que puedan decir las personas consultadas, no interesa a nadie. La farsa vuelve a empezar. ¡Dios quiera que la serenidad presida la solución que se dé a este grave pleito que tanto puede influir en la vida de la República!

ras su planteamiento, acordó por unanimidad abstenerse de intervenir en la discusión, y imitarse a reiterar su petición vehemente de que se disuelvan las Cortes, que cada día se revelan más impotentes para dar a España un Gobierno medianamente estable, y que se vaya a unas elecciones con las posibles garantías de imparcialidad y respeto a los derechos ciudadanos.”

Agregó que aun acordada la no intervención de la minoría, ello no sería obstáculo para que si las circunstancias lo exigiesen en cualquier momento del debate pudiera él, como jefe de la minoría, definir su actitud.

LO QUE HARA LA ESQUERRA

También por la mañana se reunió en el Congreso la minoría de Esquerra catalana.

Se decía que había recibido instrucciones de Barcelona para vo-

curso que pronunciaría por la tarde.

Luego se supo que después de esta reunión conferenciaron telefónicamente con los señores Maciá, Torres, Ayguadé y Sbert.

Se reunieron otra vez después de la conferencia, y acordaron que si la minoría de Acción Republicana retira al señor Sánchez Albornoz, ellos lo harían con el señor Santaló.

Pronto trascendió este acuerdo y los periodistas se apresuraron a interrogar al señor Santaló, preguntándole si en la comida celebrada por el Gobierno hablaron de política. Contestó:

—La comida ha sido muy halagüeña. Si se ha hablado de política, yo no le he oído.

Se le preguntó si conocía el acuerdo de su minoría y respondió que no, porque había llegado a última hora.

—Yo soy un hombre respetuoso

Dr. Carrió - Asma y bronquitis crónica

Curación radical y definitiva del Asma

Consulta de 11 a 1
San Vicente, 16, pral.



Frente al Pasaje
Ripalda

Obran en mi poder a disposición de quien lo solicite, declaraciones firmadas por muchos enfermos de Asma y Bronquitis que fueron curados en mi clínica hace más de un año y continúan muy bien, permitiendo asegurar su curación radical y definitiva. A continuación doy detalles de algunas de ellas.

Declaración hecha por la señorita Amparo Artés, de Liria, enfermo núm. 5:

Yo: Amparo Artés, abajo firmada, de 19 años de edad, domiciliada en Liria, calle Rey don Jaime, 81, padecía de Asma durante dos años; acudí al doctor Carrió el 30 de Diciembre de 1931, y en un mes de tratamiento en su clínica me dejó curada, al parecer radical y definitivamente, pues hace más de un año que me encuentro muy bien. Declaración que tengo el gusto de firmar, haciendo honor a la verdad y para bien de la humanidad enferma de tan penosa dolencia. Liria 2 de Marzo de 1933.

Amparo Artés

Declaración hecha por don José Colomer, enfermo núm. 109:

Yo: José Colomer, abajo firmada, de 34 años de edad, domiciliado en Játiva, calle de Pablo Iglesias, 98, padecía de Asma du-

rante tres años, calmada con muchos humos, y de bronquitis durante doce años; consulté al doctor Carrió el 28 de Abril de 1932, practicándome en su clínica 33 curas repartidas en dos meses, dejándome completamente curado, y desde entonces hasta la fecha continúo muy bien. Declaración que tengo el gusto de firmar, haciendo honor a la verdad y para bien de la humanidad enferma de tan penosas dolencias. Játiva 2 de Abril de 1933.

José Colomer

Declaración hecha por doña Mercedes Montes, enferma núm. 41:

Yo: Mercedes Montes, abajo firmada, de 35 años de edad, domiciliada en Valencia, calle de Pi y Margall, 82, padecía durante tres años de Asma; consulté al doctor Carrió el 3 de Febrero de 1932, quien me practicó 29 tratamientos en su clínica, y me dejó completamente curada, continuando desde entonces hasta la fecha muy bien. Declaración que tengo el gusto de firmar, haciendo honor a la verdad y para bien de la humanidad enferma de tan penosa dolencia. Valencia 5 de Abril de 1933.

Mercedes Montes

Declaración hecha por don Salvador Peiró, enfermo núm. 75:

Yo: Salvador Peiró, abajo firmada, de 44 años de edad, domiciliado en Gandía en Paseo de Germanías, 6, padecía de Asma y Bronquitis durante 14 años; acudí al doctor Carrió el 22 de Marzo de 1932, quien me practicó en su clínica 44 curas repartidas en varios meses, dejándome completamente curado, y desde entonces hasta la fecha continúo muy bien. Declaración que tengo el gusto de firmar, haciendo honor a la verdad y para bien de la humanidad enferma de tan penosas dolencias. Valencia 15 de Septiembre de 1933.

Salvador Peiró

Declaración hecha por el señor Ferrer, padre del enfermo niño Enrique Ferrer, enfermo núm. 99:

Yo: Padre del niño Enrique Ferrer, abajo firmada, declaro que mi hijo Enrique, de nueve años de edad, domiciliado en Montroy, Valle del Río, padecía de Asma durante seis años; consulté al doctor Carrió el 12 de Abril de 1932, practicándole a mi

hijo 35 curas repartidas en tres meses, dejándolo completamente curado, y desde entonces hasta la fecha continúo muy bien. Declaración que tengo el gusto de firmar, haciendo honor a la verdad y para bien de los niños enfermos de tan penosa dolencia. Montroy 2 de Abril de 1933.

Declaración hecha por don Bautista Palmer, enfermo núm. 153:

Bautista Palmer

Yo: Bautista Palmer, abajo firmada, de 29 años de edad, domiciliado en Villalonga, calle del Cementerio, padecía de Asma durante diez años; consulté al doctor Carrió el 5 de Septiembre de 1932, quien me practicó 25 curas en su clínica, dejándome completamente curado, y desde entonces hasta la fecha continúo muy bien. Declaración que tengo el gusto de firmar, haciendo honor a la verdad y en bien de la humanidad enferma de tan penosa dolencia. Villalonga 2 de Abril de 1933.

Bautista Palmer

He encontrado esta
Cera Mágica
de Belleza



en el corazón
de una flor

Al visitar las regiones del Mediodía de Francia, en donde se elaboran perfumes, oí hablar de las asombrosas propiedades que, para blanquear la piel, posee una cera pura y virgen, extraída del corazón de una flor. Un doctor me explicó que, empleándola por la noche, al acostarse, esta substancia cremosa, denominada "Cera Aseptina", ablanda la capa externa rugosa y escamosa de la piel y hace que se desprenda en finas partículas. Por la mañana, se caen por sí solas, al lavarse la cara, y aparece así la belleza natural de la nueva piel blanca que se encontraba debajo y permanecía oculta hasta entonces. Las espinillas, los poros dilatados, y las imperfecciones de la tez han desaparecido. La Cera Aseptina me ha transformado tan maravillosamente la piel oscura y llena de manchas que tenía, en una piel blanca, aterciopelada y de un frescor juvenil que, ahora, la empleo también para los hombros, los brazos y las manos. Es realmente, para la piel, un baño mágico de belleza, muy sencillo, de empleo fácil y poco costoso. Puede usted obtener ahora la pura Cera Aseptina en la farmacia o perfumera en donde compre habitualmente.

Línea regular de vapores entre España y Noruega D-S A-S Spanskelinjen

Con destino a Oslo, Bergen, Stavanger y demás puertos de Noruega, cargará en este puerto el buque-motor «SAN MIGUEL» el día 9 de Octubre próximo.

Consignatario: SUCESOR DE ENBERG y C.ª, CON TRAMUELLE, 3, GRAO DE VALENCIA.

CONTABILIDAD

Regulamos libros atrasados. Iniciación de contabilidades. Formación de balances. Le llevaremos la contabilidad de su casa por módico precio. Le evacuará consultas de todas clases.

«Centro Mercantil»

Sección CONTABILIDAD a cargo profesor mercantil, titulado oficial, don LUIS LATORRE FORNES. Grabador Esteve, 16. Teléfono 16.396.

POR 95

PESETAS adquiere el LOTE de:

- Una cama 90 cm.
- Un sommier.
- Un colchón.
- Una almohada.
- Una mesita con piedra
- Una silla alta.
- Una silla de labor y
- Una percha.

LOTE DE PROPAGANDA

Muebles Bargues Don Juan de Austria, 9 (Frente teatro Apolo) y AZCARRAGA, 37

Señorita

española o extranjera, católica, necesitase para cuidar niños. Inútil presentarse sin inmejorables informes. Gran Vía, 56, sexta.

Una importante casa de tejidos de la calle de San Vicente se verá precisada a cerrar sus puertas...

...¿Qué pasará?

URINARIAS
(AMBOS SEXOS)

Lo más eficaz, cómodo, rápido, reservado y económico

Sin lavajes, inyecciones, ni otras molestias, y sin que nadie se entere anará rápidamente de la blenorragia, gonorrea (gota militar), cistitis, prostaticitis, leucorrea (flujos blancos en las señoras) y demás enfermedades de las vías urinarias en ambos sexos, por antiguas y rebeldes que sean, omando durante unas semanas cuatro o cinco Cachets Collazo por día. Calman los dolores al momento y evitan complicaciones y recaídas. Pida folletos gratis a A. García, Alcalá, 85, Madrid. Precio: 17 pesetas.

Vendo pisos y bajos
Avenida del 14 de Abril, 8

con el máximo confort y solidez, desde 35.000 a 55.000 pesetas. Trato directo en la misma finca.

Anuncie usted en
LAS PROVINCIAS